
編 集 後 記
本年度より事務局の担当をさせていただ

く事になりました岡田 満(楠部町)です。
前任者の鈴木誠道氏には遠く足下にも及

びませんが、今までご指導を頂いたことを
肝に銘じ、精一杯頑張ります！よろしく！

四郷地区まちづくり協議会の事務局
場所：伊勢市鹿海町994-1 鹿海町公民館内

電話 0596-65-6781
ﾌｧｯｸｽ 0596-65-6781

（メール）sigoumatizukuri@mocha.ocn.ne.jp
（ﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞ）http://sigoumatikyo.sakura.ne.jp/
開設日 月・水・金 9：00～ 15：00

○カーブミラー点検と清掃：伊勢市交通安全協会四郷支部主催・まち協後援

9月22日：一宇田町内会

9月23日：朝熊町自治会

9月24日：鹿海町自治会

9月25日：中村町自治会

9月27日：楠部町自治会

10月7日：朝熊町委員会

10月7日：緑が丘町内会

この行事は毎年9月下旬の交通

安全週間とタイアップして各自治

会単位で行われています。

各町内にはたくさんのカーブミ

ラーが設置されていますが、鏡が割れていたり、ひびが入っていた

り、また汚れて見にくくなっていたりします。事故につながる危険性が増してくるため、交通安

全協会四郷支部の皆さんと各自治会の担当者の方が、年１回こうして町内にあるカーブミラーの

総てを点検し、汚れたミラーの掃除をしています。

○防犯講演会 次から次に新手の詐欺が発生！不審葉書に要注意！

9月 6日：鹿海町自治会 10月10日：朝熊町自治会

10月13日：緑が丘町内会 10月25日：楠部町自治会

伊勢警察署生活安全課小林係長、伊勢度会地区生活安全協会中村

事務局長、伊勢市危機管理課猿木防犯アドバイザーの 3名の方を講
師にお招きして、各町別に防犯講演会を開催致しました。愉快な寸

劇を交えての最新の特殊詐欺の手口について教えて頂きました。

不審な葉書や電話が来たときは自分一人で決して判断せずに、必ずご家族の方か友人にまず相

談をしてから、慌てずに慎重に行動をするようにしましょう！

【被害者役】

中村事務局長

【犯人役】

猿木氏
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新 執 行 部 ご 挨 拶
■会 長 多田 靖（中村町）
平成 24年 12月に四郷地区まちづくり協議会が発足し、藪谷会長のもとで 5年間副会長として活動し、

平成 30年 4月から会長職をさせていただくことになりました。
私は、この協議会やスポーツ振興会、消防団、初穂曳き、お木曳きなどの活動や行事を通じ、四郷地域

に住んでいる皆さんの行動力や心の温かさをすごく感じます。より皆さんが住みやすく暮らしやすい地域

にしていくためには、住民皆さんのまちづくり協議会への積極的な発言と参加が今後不可欠となってきま

すので、これからの行事や活動へのご協力をよろしくお願いいたします。

藪谷会長が示してくれた道筋、三世代交流や各自治会さんとの連携等、今まで 5 年間積み上げられた
たくさんの活動や行事を私も引き継ぎ、56 歳の若輩者ですが、各町の自治会長さんや役員の皆さんの助
けをお借りして、より良い地域づくり実現に向かって頑張っていきたいと思います。

■ 副 会 長 里 中 和 夫（生き生き学習委員会委員長）(鹿海町)
今年度から『生き生き学習委員会』のまとめ役をさせてもらっています。どうぞよろしくお願いします。

この委員会では、皆さんに自分の住んでいる地域の歴史や文化を知っていただき、少しでも地域の活性

化を図りたいということで、各町の歴史探訪を継続して取り組んでいます。今年度は、『一宇田町の歴史

探訪Ⅱ』を 2 月 24 日に実施する予定です。また今年度は特に、芭蕉の句碑建立(楠部町公民館前に 12 月
完成)にも取り組んでいます。そのほか各自治会の協力を得て、防犯講演会の開催等も実施しています。

この委員会だけでなく、『まちづくり協議会』のいろいろな取り組みが、少しでも地域の皆さんの身近

なものになっていければと願っています。

■ 副 会 長 出 口 徹（住み良い暮らし委員会委員長）（鹿海町）
本年度住み良い暮らし委員会の担当をさせてもらっています。どうぞよろしくお願いします。

この委員会では大きく２つの取り組みを行います。一つは地域の皆様が大人や子どもなど世代の枠を越

えて交流できる「まちづくり食堂」の開催です。今年度は 2回開催を予定しました。
次回は来年の 1 月に予定をして

います。食事での語らい、様々な

昔や今の遊び、喫茶コーナーでの

楽しい情報交換などを通して交流

が図れるようにしたいと思います。

二つ目は住み良い暮らしには災

害から地域や身を守る事が求めら

れます。防災・減災の視点から研

修会や防犯にかかわる取り組みを

行います。たくさんの方々との連

携や協力を得ながら四郷地区のま

ちづくりに少しでも寄与できれば

と考えています。皆様どうぞよろ

しくお願い致します。

【第６回四郷地区まちづくり協議会定期総会風景】

■ 副 会 長 田 中 一 弥（元気はつらつ委員会委員長）（中村町）
当委員会では、三世代交流や健康増進に繋がる取り組みを行いながら区民だれもが参加できる事業を行

っています。これらの事業に参加することにより、三世代での交流や町をまたいだ交流の輪が増え、子育

て世代や高齢者世代での課題が少しでも解決できることを望んでいます。

また当事業では、笑顔になれるイベントが沢山あり、心も体もリフレッシュしていただき健康増進に繋

がる取り組みを行っています。この秋から春にかけては、グランドゴルフ大会、脳トレーニング、絆の森

ウォークラリー等のイベントが開催されます。子どもから高齢者までどなたでも気軽に参加ができるイベ

ントばかりですので、是非お誘い合わせの上ご参加いただければ幸いです。
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２０１８年度前半の活動の様子です。

○自然探索会：鹿海町自治会（まち協後援）

6月16日 ホタルと遊ぼう 参加者62名(内子ども31名）

鳥羽水族館の古田正美元館長と三谷伸也氏にお越し頂き、

鹿海町公民館にて 30 分間ホタルの生態についてわかりや
すく講義をして頂きました。その後鹿海町周辺の田んぼで、

ホタルの鑑賞をしました。昨今ホタルの個体数減少のためか、

時おりチラホラと飛び交っているのが見える程度でした。

○６月23日 まちづくり食堂 参加者153名

食堂では今年も人気のカレーライスを子ども用の「甘口」と大人用の辛口をご用意して、合計 230
食分を提供させて頂きました。今回は 20 歳以下の子どもさんと 70 歳以上の方は無料、その他の方
には 200 円のカンパで召し上がって頂きました。その後２ F にて子ども達に人気の「昔の遊び」コ
ーナーではコマにヨーヨー、ケン玉にだるま落としを体験してもらいました。その隣の和室では今

大変ブームになっている将棋や囲碁のコーナーも設けて、子どもから大人までじっくりと知的勝負

の世界を楽しんでもらいました。

さらに今回は初めての試みとして小学校の工作室をお借りして「セルフ喫茶コーナー」を新設し、

食後のひとときをおしゃべりして、くつろいで頂きました。また昼時にはハープのミニコンサート

を開かせて頂き、なかなか普段聞く事の出来ないハープの演奏を楽しみました。参加者のアンケー

トでも「幅広い世代の方々が集まる事が出来る場で、地域交流の場として続けてほしい」「とてもア

ットホームな雰囲気で大変良かった」「ハープ演奏などこれからも様ざまなミニコンサートをしてほ

しい」とほとんどの方から好評を得ました。（次回は来年 1月 13日(日)の開催予定です。）

○自然探索会：鹿海町自治会（まち協後援）

8月4日 メダカの学校 参加者37名（内子ども20名）

ホタルの鑑賞会と同じく鳥羽水族館の古

田正美元館長と三谷伸也氏を講師にお迎え

して、鹿海町公民館にて行われました。

最初 15 分程度川に住む生物の生態につ
いての講義をお聞きして、その後周辺の用

水路にてメダカなど水生生物の調査をしま

した。

それから再度公民館に戻って、採取した

さまざまな水生生物の説明を詳しくして頂

きました。

子ども達が用水路の中で生物を一生懸命

探す生き生きとした目や、珍しい生物を見

つけて大声ではしゃぐ姿に、参加者一同心

を癒やされていました。
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○8月4日 四郷地区納涼祭（スポ振との共催行事）参加者400名

今年はベンチャーズコピーバンドの「オージーンズ」さんにご機嫌なロックンロールでオープニ

ングを飾って頂きました。次にしごうこども園の歌と踊り、そして伊勢市観光協会所属のゆるキャ

ラ「伊勢まいりんくん」と子ども達とのじゃんけん大会で、

会場は大いに盛り上がりました。

その後地元の「すずらん会」「扇会」「もみじ会」「ヒナノ」

と 4 団体が毎年恒例の優雅な踊りをご披露頂きました。さら
に小学校の先生有志による素晴らしいハンドベル演奏に続き、

緑が丘町内会の亀田憲一さんにオリジナルのフォークソング

を歌って頂きました。次に伊勢シンフォニックオーケストラ

の有志の方に「木管五重奏」の演奏を聞かせて頂きました。

最後は恒例のイオン商品券争奪大抽選会をして終了しました。

○9月23日 四郷地区町民運動会(スポ振との共催行事）参加者500名

当初予定の 22 日は前日までの雨でグランド状態が悪化していた事により 23 日に順延となりまし
たが、この日は実にさわやかな素晴らしい秋晴れに恵まれました。午前中の四郷小学校大運動会に

引き続き、午後から恒例の町民運動会が盛大に開催されました。回を増すごとに各競技への参加者

が増えており、今年は景品数も昨年より大幅に増量して、一人でも多くの方々に楽しんで参加して

頂けるようにしました。今年も老若男女合わせて、大勢の方にご参加を頂きました。


